

## A1.34 Haushaltsgeräte

Household appliances

<https://app.colanguage.com/german/syllabus/a1/34>



Der Hausmann	(The househusband)	Das Bügeleisen	(The iron)
Die Hausfrau	(The housewife)	Die Wäsche waschen	(To wash laundry)
Der Kühlschrank	(The refrigerator)	Legen	(To lay/put)
Die Waschmaschine	(The washing machine)	Reparieren	(To repair)
Der Herd	(The stove)	Waschen	(To wash)
Der Staubsauger	(The vacuum cleaner)	Trocknen	(To dry)
Die Mikrowelle	(The microwave)	Aufhängen	(To hang up)
Die Reparatur	(The repair)	An sein	(To be on)
Das Problem	(The problem)	Aus sein	(To be off)
Die Lösung	(The solution)	Ausmachen	(To turn off)
Die Heizung	(The heating)	Anmachen	(To turn on)
Der Ofen	(The oven)	Benutzen	(To use)
Der Trockner	(The dryer)		

### 1. Dialogue: Der neue Wäschestraum im Keller

- Benedikt:** Was hältst du davon, wenn wir im Keller einen Wäscheraum machen? (*What do you think about making the basement into a laundry room?*)
- Nathalie:** Und was willst du dann da hineinstellen? (*And what would you put in there?*)
- Benedikt:** Na ja, die Waschmaschine auf jeden Fall und vielleicht noch ein Bügeleisen. (*Well, definitely the washing machine, and maybe an iron as well.*)
- Nathalie:** Das finde ich eine gute Idee. Der Raum ist aber ziemlich groß. Was sollen wir noch hineinstellen? (*I think that's a good idea. But the room is fairly big. What else should we put in?*)
- Benedikt:** Wir könnten auch eine Art Hobbyraum daraus machen und noch einen Kühlschrank und eine Mikrowelle hineinstellen. (*We could also turn it into a sort of hobby room and add a fridge and a microwave.*)
- Nathalie:** Das finde ich super. Dann brauchen wir aber auch noch einen Tisch und Stühle. (*That sounds great. Then we'll also need a table and some chairs.*)
- Benedikt:** Du hast recht. Das Problem ist aber, dass es im Winter im Keller wahrscheinlich ziemlich kalt ist. (*You're right. The problem is it will probably be quite cold in the basement during winter.*)
- Nathalie:** Dann brauchen wir auf jeden Fall auch eine Heizung im Keller. (*Then we'll definitely need heating down there.*)
- Benedikt:** Sagst du das dem Techniker, wenn er am Montag kommt? (*Can you tell the technician that when he comes on Monday?*)
- Nathalie:** Ja, das mache ich. (*Yes, I'll tell him.*)

- Was wollen Benedikt und Nathalie im Keller machen?  
 a. Sie wollen eine Küche mit Herd und Ofen      b. Sie wollen ein Büro mit Computer machen.  
 machen.  
 c. Sie wollen einen Wäscheraum machen.      d. Sie wollen ein Schlafzimmer machen.
- Welche Geräte will Benedikt zuerst in den Raum stellen?  
 a. Die Waschmaschine und das Bügeleisen.      b. Den Staubsauger und den Trockner.  
 c. Den Herd und den Ofen.      d. Nur eine Heizung.

**1-c 2-a**

## 2. Grammar: Fusion of preposition and article in the dative case

Prepositions and definite articles merge in the dative case to form a new form.



1. The feminine dative form der only merges with the preposition to form (zu+der = zur); with other prepositions, the article and the preposition remain separate.

### Präposition + Artikel (Preposition + article)

an + dem = am	Der Staubsauger ist <b>am</b> Herd. ( <i>The vacuum cleaner is at the stove.</i> )
an + das = ans	Ich stelle mich <b>ans</b> Bügeleisen. ( <i>I stand at the iron.</i> )
bei + dem = beim	Die Reparatur ist <b>beim</b> Hausmann. ( <i>The repair is at the handyman.</i> )
in + dem = im	Das Glas steht <b>im</b> Kühlschrank. ( <i>The glass is in the refrigerator.</i> )
in + das = ins	Ich bringe die Mikrowelle <b>ins</b> Haus. ( <i>I bring the microwave into the house.</i> )
von + dem = vom	Das Problem kommt <b>vom</b> Herd. ( <i>The problem comes from the stove.</i> )
zu + dem = zum	Der Hausmann geht <b>zum</b> Trockner. ( <i>The handyman goes to the dryer.</i> )
zu + der = zur	Die Hausfrau geht <b>zur</b> Reparatur. ( <i>The housewife goes to the repair.</i> )

- Ich stelle die schmutzige Wäsche \_\_\_\_\_ Badezimmer, dann gehe ich zum Trockner.  
 a. im      b. in dem      c. ins      d. in der
- Der Staubsauger steht \_\_\_\_\_ Flur, aber der Besen ist in der Küche.  
 a. in den      b. im      c. ins      d. in dem
- Das Problem kommt \_\_\_\_\_ Herd, nicht von der Heizung.  
 a. von dem      b. am      c. von der      d. vom
- Ich gehe \_\_\_\_\_ Reparatur im Keller und frage nach der Lösung.  
 a. zur      b. zu dem      c. zu der      d. zum

**1. ins 2. im 3. vom 4. zur**

### 3.Exercises

#### 1. WhatsApp



You get a WhatsApp message from your landlord about a broken washing machine in your flat. Reply and explain your problem and what you need.

Hallo Frau Müller,

gestern Abend war ich in der Küche. Die **Waschmaschine** war **an**. Plötzlich kam Wasser auf den Boden. Ich habe die Waschmaschine sofort **ausgemacht** und den Boden geputzt.

Jetzt habe ich ein **Problem**: Die Waschmaschine funktioniert nicht mehr. Können Sie bitte einen Termin für eine **Reparatur** machen? Der **Trockner** ist in Ordnung.

Viele Grüße

Ihr Vermieter Herr Becker

**Write an appropriate response:** vielen Dank für Ihre Nachricht. / die Waschmaschine ist kaputt, wenn ich ... / können Sie bitte ...?

---

---

---

#### 2. Match each beginning with its correct ending.

- |                              |                                     |
|------------------------------|-------------------------------------|
| 1. Die Hausfrau geht         | a. vom alten Kühlschrank.           |
| 2. Der Hausmann macht        | b. zur Reparatur der Waschmaschine. |
| 3. Ich benutze den Trockner, | c. wenn es draußen regnet.          |
| 4. Das Problem kommt         | d. abends die Heizung an.           |

**1-b:** The housewife goes to get the washing machine repaired. **2-d:** The stay-at-home husband turns on the heating in the evening. **3-c:** I use the dryer when it's raining outside. **4-a:** The problem is coming from the old refrigerator.

#### 3. Choose the correct solution

- |                                                                      |                                                             |                                                                         |
|----------------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------|-------------------------------------------------------------------------|
| 1. Ich _____ die nasse Wäsche im Badezimmer<br>in die Waschmaschine. | a. lege      b. legen      c. legt      d. legst            | (I put the wet laundry in the washing machine in the bathroom.)         |
| 2. Dann _____ ich den Trockner im Keller und<br>warte eine Stunde.   | a. benutzt      b. benutzen      c. benutzt      d. benutze | (Then I use the dryer in the basement and wait for an hour.)            |
| 3. Am Abend _____ die Hausfrau die Heizung<br>im Wohnzimmer an.      | a. macht      b. machst      c. mache      d. machen        | (In the evening the housewife turns on the heating in the living room.) |

4. Später \_\_\_\_\_ ich die saubere Wäsche vom Trockner ins Schlafzimmer und räume alles weg.

- a. legen      b. lege      c. legt

(Later I take the clean laundry out of the dryer, bring it into the bedroom and put everything away.)

- d. legst

1. lege 2. benutze 3. macht 4. lege

#### 4. Complete the dialogues

##### a. Waschmaschine kaputt in der Mietwohnung

**Mieterin Anna:** Guten Tag, Herr König, meine Waschmaschine ist aus und sie funktioniert nicht mehr.

(Hello Mr. König, my washing machine has stopped working.)

**Vermieter Herr König:** 1.\_\_\_\_\_

(Oh, that's a problem. Since when has the washing machine been broken?)

**Mieterin Anna:** Seit gestern, ich kann keine Wäsche waschen, können Sie bitte eine Reparatur machen?

(Since yesterday. I can't do any laundry — could you please arrange a repair?)

**Vermieter Herr König:** 2.\_\_\_\_\_

(Yes, I'll call a technician today. Help is on the way. Please don't use the machine in the meantime.)

##### b. Neuen Staubsauger im Elektromarkt kaufen

**Kunde Markus:** Guten Tag, ich suche einen Staubsauger, meiner zu Hause ist kaputt.

(Hello, I'm looking for a vacuum cleaner — mine at home is broken.)

**Verkäuferin:** 3.\_\_\_\_\_

(Sure. Do you want a small vacuum for an apartment or a larger model?)

**Kunde Markus:** Einen kleinen bitte, ich habe nur eine kleine Wohnung und ich benutze ihn jeden Tag.

(A small one please. I only have a small apartment and I use it every day.)

**Verkäuferin:** 4.\_\_\_\_\_

(Here's a good model. You turn it on with this button and off with this other button.)

1. Oh, das ist ein Problem, seit wann ist die Waschmaschine kaputt? 2. Ja, ich rufe heute einen Techniker an, die Lösung kommt, bitte benutzen Sie die Maschine nicht mehr. 3. Gern, wollen Sie einen kleinen Staubsauger für eine Wohnung oder ein großes Gerät? 4. Hier ist ein gutes Modell, Sie machen ihn mit diesem Knopf an und mit diesem Knopf wieder aus.

#### 5. Practice in pairs or with your teacher.

1. Du rufst deinen Vermieter an. Die Heizung funktioniert nicht. Erkläre kurz das Problem. (Verwende: die Heizung, das Problem, reparieren)

Die Heizung \_\_\_\_\_

2. Du bist im Elektrogeschäft. Du willst ein neues Gerät kaufen, um die Wäsche zu waschen. Frag nach dem Gerät. (Verwende: die Waschmaschine, Wäsche waschen, benutzen)

Ich möchte \_\_\_\_\_

3. Du bist bei einer Freundin zu Besuch. Du hilfst im Haushalt und erklärst, was du machst. (Verwende: der Staubsauger, anmachen, ausmachen)

*Ich mache* \_\_\_\_\_

4. Du schreibst deiner Mitbewohnerin eine Nachricht. Die Wäsche ist fertig und jetzt muss sie trocknen. Sag ihr kurz, was du machst. (Verwende: aufhängen, trocknen, der Trockner)

*Ich hänge* \_\_\_\_\_

## **6. Write 4 or 5 sentences about the household appliances in your apartment and which ones you use often.**

*In meiner Wohnung gibt es ... / Ich benutze ... jeden Tag. / Im Winter ist mir wichtig, dass ... funktioniert. / Wenn ein Gerät kaputt ist, dann ...*

---

---

---

## **4. Important verbs**

	<b>Legen</b>	<b>Benutzen</b>	<b>Anmachen</b>
ich	lege	benutze	mache an
du	legst	benutzt	machst an
er/sie/es	legt	benutzt	macht an
wir	legen	benutzen	machen an
ihr	legt	benutzt	macht an
sie	legen	benutzen	machen an